
 

 

考研感想 

 

                       杨钊桐 

2019年我带着父母的期待来到了日本东京亚细亚友之会外语学院。没有日语证书和英语成

绩，虽然在国内学过日语，但只是到です、ます这种程度，连五十音都默写不全。这次给大家

分享我的考学经验，是为了想激励一下大家的学习热情，同时也想告诉大家，即使是基础差的

同学，在这里只要好好努力也是能考上好大学的。 

刚来的时候基础不扎实，心虚，果不其然，被分到了初级班从头学起，再加上每天都打工，

学习就落下了，平时满分十分的小测验，和取得近乎满分的同学相比，我经常是四五分，定期

进行的考试也经常处于班级的末尾，但这样老师们并没有放弃我，村冈老师看到我每天昏昏欲

睡的样子，找我谈话，鼓励我、肯定我，才使我找回自信心。就这样在老师们的帮助下一点点

成长，再加上学校的前期日语课程对 JLPT 很有针对性，通过努力，我有幸在年底通过了 N1

考试，结束了日本留学的第一年。 

到了第二年我有幸被分到了院 A班，刚到院 A的时候久保老师的讲课方式让我对教师这个词有

了新的认识，他的课堂幽默风趣，站在听者的角度尽可能的照顾到每一位同学的感受，不但如

此，他在教授日语的同时，又会向我们介绍关于日本的历史文化，他用他自己独特的方式让我

们在学习日语的同时又更全面的了解到了脚下的这个国家。不时向我们分享的人生经验又都让

我感受颇深，每每听他讲课都宛如观看一部深蕴的电影，使我陷入其中，无法自拔。 

在此之后，我正式开始向院试进发，这个时候我又遇到了我求学过程中第二位贵人大泽老

师，大泽老师有着丰富的大学院进学辅导经验，在他的指导下考上名校的同学更是数不胜数，

从最初向我推荐学校，联络教授，获得考试许可到最后的考前注意事项，面试前一天晚上的模

拟练习，大泽老师的帮助与关怀像春风一样拂遍了我整个考研过程。甚至坐几点的电车，用什

么颜色的领带，他都考虑到了。推荐的参考书，我更是看到了笔试开始的前一秒。他用专业的

眼光与自己独特的见解帮我解决了大多数的问题，让我能安心的复习笔试内容。大泽老师不但

经验丰富，还对学生认真负责，记得一次下午三点多去学校和大泽老师面谈，刚进事务所的时

候看到大泽老师刚打开泡好的泡面，看到我来了之后，他两口并作一口，匆匆忙忙吃完之后就

带上材料和我迅速上楼了。不仅如此，深夜下班后去往车站路上的那匆忙身影，为了和同学们

确认信息气喘吁吁跑进教室的那赤红脸庞，独自一人站在二楼吸烟处的那心有余而力不足的无

奈目光，成功的幕前是同学们夜以继日的努力，而背后却是大泽老师数十年如一日的坚守，他

那成全大我牺牲小我的那一幕又一幕深深地感动了我。那个时候我就默默告诉自己一定不能辜

负老师的付出和对我的期待，之后在老师们的细心指导和我本人的刻苦努力之下，考上了日本

国立筑波大学大学院系统情报工学研究科。 

现在回想起来选择亚细亚友之会外语学院作为日本留学的起点真是一件幸运的事，与其说这里

是语言学校，到不如说这里是帮助大家圆梦的地方。出国之前的烦恼和担忧在这里都会被热心

的事务老师热心解决，只招收中国学生的特色制度更是让我看到了学校的办学方针就是帮助更

多学生考上名校。在这里没有来自世界各地的缤纷色彩，但有和你相同 

志向的同学，一群帮助你实现梦想的老师。石川校长也深知同学们背井离乡不远万里东渡

留学的艰辛与使命，她经常提醒同学们要不忘初心，刻苦勉励。现如今我即将从这里毕业，走

出去以后我也会自豪地对别人说我是北区王子亚细亚友之会外语学院的学生。因为这里教会了

我踏实做人，认真做事。如何笑面生活，我永远不会忘记我与亚细亚友之会外语学院共同度过

的美好时光。 

最后我认为日本考研和国内一棒打死不同说到底还是一个概率的综合问题。个人素质，复习方

法，辅导你的人的专业程度等，都和最后的合格与否正相关。我们掌握不了大环境下的局势，

唯一能做的就是尽全力提高合格的概率。加油吧！祝大家都能考上理想的学校。 


